



校訓 「誠 負けじ 学び」

茶小だより

与論町立茶花小学校
校長 山下 孝一郎
TEL 97-2031
令和3年5月19日発行
令和3年度 5月号

「勉強は自分のため！」

校長 山下 孝一郎

「勉強しなさい！勉強しないと大人になってから困るよ！」…このセリフ、言っていますよね。

確かに、勉強は誰のためでもなく、自分のためであり、しっかり勉強しておかなければ大人になってから困ります。ですので、このセリフは正に真実です。しかし、振り返ってみると、そう言いながらも親がその逆のことを言っている場面が結構あるように思います。例えば…

【その1】「成績が上がったら〇〇買ってあげる！」

これでは、子供にとって勉強は自分のためではなく、欲しい物を買ってもらうための手段になってしまいます。

⇒欲しい物は計画的に小遣いを貯めて買うのが理想です。それが無理な場合は誕生日やクリスマスまで我慢させることが教育です。

【その2】「勉強が済んだらゲームしていいよ！」

これでは、子供にとって勉強は自分のためではなく、ゲームで遊ぶための手段になってしまいます。

⇒宿題が先かゲームが先かは、自分で判断することが理想です。宿題を気にしながら遊ぶより、宿題をさっさと済ませてから思いきり遊ぶ方が楽しいことに気付けさせることが教育です。

【その3】「勉強中だからお手伝いはしないでいいよ！」

これでは、子供にとって勉強は自分のためではなく、お手伝いから逃げるための手段になってしまいます。

⇒家族のためにであるお手伝いの方が、自分のためである勉強よりも優先されることが理想です。ほかに、「お風呂に入りなさい」と言った時、「今は勉強中だから後で入る」と答えた時なども同じです。家族が順序よくさっさとお風呂を済ませてくれないと段取りが悪いのに、「勉強中」と言えば、何でもワガママが通ると思わせてはいけません。勉強は自分のためですから、勉強より手伝いなどの家族のことを優先させることが教育です。

「言うは易し 行うは堅し」であることは分かります。しかし、子供が小さい時から親が『ぶれない言動』を心掛けないと…

- 1 今は楽でも、後から大きなツケが回って来ますよ～
- 2 勉強は自分のためであることへの自覚がますます遅れますよ～

☆PTA奉仕作業 ありがとうございました☆

1日(土)に茶花1・3・4班の保護者と高学年児童によるPTA奉仕作業が行われました。プールの掃除と教室の扇風機掃除、校内の草払い等を行いました。プール掃除は、「環境浄化微生物えひめAi」の投入の効果があり、汚れが落ちやすくスムーズに作業できました。



☆芭蕉布の皆さんの紹介☆

芭蕉布(読み聞かせグループ)の皆さんに来校いただき、子供たちと顔合わせをしました。第2・4木曜の朝8時30分～45分に読み聞かせをしていただきます。子供たちがとても楽しみにしている時間です。



☆転入職員の紹介☆

5月から茶花小へ特別支援教育支援員として岩元めぐみ先生がチーム茶花に仲間入りしました。よろしくお祈りいたします。



☆交通安全教室☆

4月13日には、1・4年生を対象とした交通教室を行いました。1年生は、横断歩道の渡り方を学び、実際に学校の周りで歩行・横断練習を行いました。4年生は、自転車の運転の仕方を校庭で学びました。まだまだ心配な部分が多いですので、地域でも声を掛けていただけたらと思います。



☆プール開き・遠泳大会に向けて練習スタート☆

10日に、5・6年生によるプール開きが行われました。プールの水がたまりきっていない状態での活動でしたが、プールの中で走ったり、泳いだり、気持ちよさそうな笑顔がたくさん見られました。

そして、遠泳大会に向けての練習

もスタートしました。今年度の遠泳大会は、6月18日（金）を予定しています。これから一か月間、約2日に1回の練習が続きます。それぞれの目標に向かって頑張ってもらいたいと思います。



☆スケッチ会☆

8日の土曜授業日に、全校一斉にスケッチ会を実施しました。漁港・銀座通り・牛舎・学校周辺・校内に分かれて、子供たちは紙いっぱいに自分の思い思いの絵を描くことができました。



☆5年生集団体験学習☆

12日に百合ヶ浜キャンプ場で5年生の集団体験学習が行われました。例年行われる宿泊学習を感染症対策として活動内容を変更しての実施しました。3小での交流等もできて貴重な体験となりました。13日には、

B&Gさんの御協力で海洋体験も実施できました。



☆春の一日遠足☆

14日には、1～4年生の春の一日遠足が行われました。

1・2年生は、茶花漁港を見学し、ウドノス海岸やコースタル海岸とたくさん歩きましたが、おにごっこをして遊ぶなど元気いっぱいの様子でした。

3年生はサザンクロスセンター・赤崎鍾乳洞・民俗村そして赤崎公園とバスと徒歩で移動しました。郷土の自然や文化に触れながらの楽しい時間となりました。

4年生は、クリーンセンターや古里浄水場にバスで行き、社会科の学習を兼ねた充実した活動となりました。



☆5年生サトウキビ体験活動☆

今年度も5年生によるサトウキビを育て、黒糖作りを行う活動がスタートしました。苗作りから保護者と一緒に始め、今回は苗植えを行いました。これから子供たちが主体となって水掛け、草取りをがんばり、大きく育ってくれると思います。



《6月行事》

- 1日（火）校内読書旬間～12日
遠泳強化練習期間～24日
不審者対応かけこみ訓練
- 2日（水）全国小学生歯みがき大会
- 4日（金）こ小連携研修会
- 4日（金）町P連総会
- 5日（土）応急処置法講習会
- 7日（月）人権を考える週間～12日

- 10日（木）創立記念日
- 12日（土）土曜授業・親子ふれあい活動
学校評議員会
- 18日（金）遠泳大会
- 20日（日）家庭教育学級（サザンクロスセンター）
与論島クリーン大作戦「夏」
- 23日（水）茶花小「ノーテレビ・ノーゲームデー」
- 25日（金）全学年「弁当の日」